

# 日本工業大学通信

発行所 日本工業大学  
電話 04803(2) 2541-2

埼玉県南埼玉郡宮代町  
印刷所 久喜町

郵便番号 345  
スズキ印刷

## 校章の由来

この図柄は日本工業大学の日と工の字を組合せたもので、この学園のモットーである誠実、明朗、勤勉を色彩で表現している。即ち白色が誠実、ブルーが明朗、黒が勤勉で色調も工科系にふさわしい。

デザイン 野中尚氏



小野健二学長

## ◆工学の探求と普及

工業生産の基盤をなすものは工学であり、工学の進歩は

工学であり、工学の進歩は

工学

の

業立国が叫ばれ、世界各国の

先進的技術を次々と導入し、

これを体得しながら世界にそ

の比をみない工業發

展を経験している。

それにもなつて當

然わが国の技術水準

も高まつた。

しかし、現在の工

業水準を規定づける技術は歐

米諸国からの借物であり、い

まや眞の工業先進国となるた

めには、自ら高い技術を世界

に先駆けて開発し得る能力を

もつた高級科学技術者の育成

が強く要請されている。

もちろん、今まで既成工

科系大学から多数の技術者が

世に送り出されてはいるが、

工業の躍進期を迎え、過去の

技術者教育体系への批判が数

年来高まつて来た。その第一

は工科系大学の体系が画一的

であつたのに加え、技術の専

門的教育を行なう時間が短か

る。

◆教學の優先を方針とする

工学の探求と普及をモット

トである。

本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ

う反省の上

に、新しい技術教育確立の志

に燃える人達が、強い社会的

要請を背景に設立した大学で

ある。

もちろん大學は十二分な基

金をもとに設立されるのが最

善であろう。しかし、工業界

とともに、その運用に万全を

期している。

◆施設設備の拡充について

昭和四十一年、現在地の約

六万坪の用地を入手し、四十

二年三月本館の一部約九百坪

を完成したのははじめ今日

(昭和四十四年十一月)まで

長期貸出資金の可能な範囲で

一号館約二千坪、二号館、三

号館約一千八百坪を完成し、

新入生から最高学年までの教

室、教授研究室、図書館、会

議室、事務室などを一応確保

するとともに、食堂一棟、実

験棟十三棟を建設し、実験研

究設備約一億四千万円を購入

し、四十四年度ではそのため

に約九千万円を投資する予定

である。本学が教學優先の方

工学の探求と普及をモット

トである。

したがって、本学は現

今受験制度により真に工学

を志し、工学に生きんとする

多数の有能な学徒の進学を拒

みつづけてきたことである。

本学はこのよ



豊沢登教授（教育原理）  
文学博士。東京農工大学教授を歴任。米国、歐州、東南アジア、オセアニアを歴訪、成人、青少年教育の研究観察。  
教育学界はもとより教育心理学、教育社会学界に於ても日本最高権威の一人。「人間の科学と人間の形成」（体系教育学大辞典（編集））等著書論文多数。

宗宮知行教授（電気工学原論）工学博士。北海道大学藤原大学、慶應義塾大学各教授を歴任、又研究視察の為、數度にわたり渡欧、渡米、又政府の重要な審議会委員を併任している。電機用刷子、電機整流関係の日本最高権威の一人、著書、論文多数。

奥住元一教授（数学）東京工業大学工芸部教員養成所助教授を歴任、解折学についての著書論文多数。

中馬悟朗専任教師（数学）代数学研究についての新鋭の学者。

小林勉専任教師（体育）体操競技に関する理論、技術的指導は高く評価され、数々の一線級選手を育成し、審判員として活躍している。

鈴木一郎専任教師（物理）原子核構造の実験的研究を行なっている新鋭の学者。

清島達郎専任教師（物理）

大塚賀弘専任講師（英語）  
西田英郎専任講師（数学）  
統計数学についての業績論文  
西ドイツ、ドキュメントセンター、ハノーバー工科  
大学に於て調査研究。  
トマスマンのソラ  
ー観」「ブレヒトの詩」  
等について論文等がある。  
古沢謙二助教授（独語）  
西ドイツ、ドキュメントセン  
ター、ハノーバー工科  
大学に於て調査研究。  
トマスマンのソラ  
ー観」「ブレヒトの詩」  
等について論文等がある。  
高見清（数学） 陸  
軍士官学校、早稲田大  
学教授を歴任。「数学  
要論」等著書、「論文」行  
列と行列式の理論」、  
「」多數。  
橋爪浅治（数学、統  
計学）文部省統計数理  
研究所文部技官を経て  
現在日本女子大学家政  
学部助教授、同大学計算研  
究所主事（兼務）。「分布函数  
とその経験分布函数の交点の  
数の平均値について」、「広島原  
爆生存者における貧血の臨  
床的統計的研究」等論文多  
数。

## 今 年 度

# 新任教員の横顔

木繁（仏語） 独協大学  
講師。スタンダードとガ  
リヤーの研究は特に有名  
田良雄（物理） 理学博士  
中央気象台東京管区気象  
術部長、新潟地方気象台  
高層気象台長を歴任、そ  
、非常勤として新潟大学  
講師。現在、東京  
理科大学理工学部  
講師（非常勤）。  
宇留野勝雄（心  
理学） 現在、日本  
大學生産工学校教  
授。日本の交通心  
理学者として第一  
人者であり、それ  
らの研究論文が多  
数ある。  
吉岡勝（英語）  
米国籍、早稲田大  
学商学部英会話講  
師を歴任、英語教  
育論に関する研究  
がある。  
【機械】  
島忠雄（振動工学） 現  
東京電機大学講師。自動  
に関する研究業績が多い  
原富士夫（機械材料）  
空溶解せる鋼の性質に  
研究」等論文多数。  
取五郎（機械計測） 株  
松村英一（铸造  
現在、埼玉県铸物機  
場試験場勤務。  
天野利通（有線通信） 工  
学博士。東京工大工業教員養  
成所講師、相模工大講師を歴  
任。現在、沖電気工業株式会  
社品川事業所勤務、自動交換  
機についての研究、発明は特  
に著名、著書、論文多数。

集電関係の論文多數。  
**武井武**（電気化学） 理学  
博士。東京工業大学教授、慶應義塾大学教授を歴任。慶應義塾大学教授。

博士、技術士、鉄道技術研究室主任研究員。  
所電車線研究室主任研究員。  
電気鉄道における架線の容量  
等がある。

芝浦工業大学専任講師。  
**海野三蔵**（建築施工） 工学  
学博士。東京電機大学教授。  
鉄構研究者として工場クレーン染の振動制御に関する論文  
等がある。

柳瀬駿（電気設備） 工学  
院大学教授。建築界での照明  
設備研究の第一人者。

竹内一雄（土木工学通論）  
吉田先生に  
藍綬褒章  
市川先生に秩父宮章  
武井先生に瑞宝章

吉田衛教授（機械工学科）  
は長期にわたる工業技術発展  
への貢献、とくにわが国の工  
業規格制定についての多大な  
業績により、今秋、藍綬褒章  
を受章された。

武井武講師（電気工学科）  
市川直晴助教授（教養科、  
保健体育）は、陸上競技を通して、  
長期にわたる体育活動を通じて、  
发展への功績により、秩父宮  
章を受章された。

<p><b>44年度後期第2回 授業料等の納入は 1月10日までです。</b></p> <p>◇ 納付払込書は12月中旬までにお手許にお送りします。</p> <p>◇ 後記第2回分授業料 <b>25,000円</b>、実験実習費 <b>5,000円</b>、 合計 <b>30,000円</b>（各学年とも同額）です。</p> <p style="text-align: right;">総務部 経理課</p>	<p><b>学 年 曆</b></p> <p>▼十二月二十二日～一月九日 冬期休暇</p> <p>二十四日 後期末試験</p> <p>月二十一日 成績提出締切</p> <p>▼三月二十五日 本学創立記念日</p> <p>四月八日より四十五年度学生証交付</p> <p>四月十五日 新年度授業開始</p> <p>願書受付期間 第一次 一月十日～二月十四日、第二次三月二日～三月十九日</p> <p>入学試験日 第一次 二月十六、十七、十八日、第二次三月二十、二十一日</p>
---	--

## 校歌制定すすむ

福田君ら四編佳作

入選作なく神保氏に委嘱

校歌の作詩作品応募は九月二十日に締切られたが、応募るため數十名の学生・職員と直接話し合われ、その後にお

総数は聯員一編、学生十二編、計十三編であつた。校歌制定委員会（委員長伊藤甫教授）ではただちに選考に入り、十三編の中から入選作を求めて数回の会議を重ねた。いずれの作品にも苦心のあとがみられ、それぞれの訴える詩心を感じることはできた。しかし、浦和在住の詩人で、四季同人代表などとして詩壇では高く評価されている方で、元埼玉では埼玉詩話会・文芸懇話会その他の会長を重任され、たえず埼玉のこころをうたい上げておられる。

新しい理念と構想のもとに生  
れた建学の姿を適確にとら  
え、それをつねに未来に向け  
て発展させようとする希念を  
詩心として一編のなかに昇華  
佳作四編（一節のみ）  
(校歌制定委員会)

させ切ることのできた作品は  
なかつたと思われる。このた  
め十月二十五日予定の入選発  
表ああ工学の府

表はやむなく延期され、十一月十日にいたつて次の四編の佳作を選びあげることにどうぞ  
菊草る十一月二日  
華やかに彩られた太

まつた。佳作の四氏には規定通り賞金二万円づつが贈られ、他の参加者には参加記念品が贈られた。学祭の盛り上がるムードの中で、昭和四十四年六月三十日。

品が贈られることになる。  
このため校歌作詩は詩人神  
保光太郎氏をわざわせること  
後援会が、学内工業教育

ととなり、氏は近く校歌に寄せるわれわれの気持ちを知る。記念館で開催された出席者は、青島会長

多彩な内容

螢雪の琢磨重ねて  
とこしえの真理の道を  
共に進む我ら

日本工大

任  
用

人事



◆ 富戸海浜寮・赤倉山荘  
の御利用を◆

申込は本学本部へ

目黒区駒場町1の35の32(467)2131-5

■富戸海浜寮：伊豆半島の東海岸に位置し  
伊豆の山々を背景に紺碧の  
海がひろがる。磯釣り、海  
水浴に、ドライブの宿泊所  
に、みかん狩りにどうぞ

□所在地：静岡県伊東市富戸払海岸 □交通：伊東駅よりバス40分八幡野行き、□宿泊費：1泊2食付 750円

■赤倉山荘：妙高の山々が雄大にそびえ、高原の風は涼しい。冬には変化にとんだスロープが展開しスキーのメッカとなる。避暑に、登山に、スキーにどうぞ

□所在地：新潟県中頸城郡妙高高原赤倉  
□交通：信越線、田口駅下車、バス赤倉温泉  
□宿泊費：1泊2食付750円（冬850円）

の体育祭を皮切りに十一月一日、二日、三日にわたって行なわれた。内容としては展示会、講演会、講演会、演奏会など

▼十月一日付 事務職員  
学生部 学生課付 竹内 秀雄

書簡同書